
  

１ ２ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成２５年１２月３日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

１ 高橋 公夫 

【一括質問】 

１ 障がい者福祉施策について 

 (1) 市町村障害者虐待防止センターについて 

  ア 窓口対応について 

  イ 休日・夜間の対応について 

  ウ 周知について 

 (2) 障害者就労施設からの物品等の調達について 

 (3) 軽度・中等度難聴児の補聴器購入費助成につ

いて 

２ 学校給食における食物アレルギーへの対応につ

いて 

 (1) 緊急時の対応について 

 (2) 教職員の研修について 

 (3) 牛乳の代替飲料について 

３ 子育て支援について 

 (1) 保育料へのみなし寡婦控除の適用について 

 (2) 放課後児童クラブについて 

  ア 放課後児童クラブの支援について 

  イ 放課後児童クラブの委託料について 

  ウ 学校施設活用における課題について 

４ その他 

 (1) スポーツコミュニティ施設の整備について 

 (2) 女性防火クラブについて 

 (3) その他 

市 長 

教 育 長 

２ 遠藤 和典 

【一括質問】 

１ 山形市地球温暖化対策実行計画（区域施策編）

の実効性を高めるための提言 

 (1) Ｊ-クレジット制度への参加について 

(2) 市民への啓発について 

(3) 緑化への取り組みと市民参加、地域・産業の

活性化について 

２ スポーツと地域振興について 

 (1) 東京オリンピック・パラリンピックについて 

(2) 冬季国体「やまがた樹氷国体」について 

３ 道の駅の活用について 

４ 子育て支援の実効性について 

５ 山形大花火大会について 

６ その他 

 (1) 産業政策としての水について～継続質問 

市 長 



  

１ ２ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成２５年１２月３日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

３ 武田  聡 

【一括質問】 

１ 山形の観光を更にＰＲしよう！ 

 (1) 東北六魂祭への対応は 

 (2) 山形の秋をもっと一体感をもってアピールせ

よ！ 

２ 雇用は生活の基盤 

雇用環境整備の強化に努めよ！ 

 (1) 新産業団地の誘致状況は 

  ア 誘致状況及びトップセールスの状況は 

 (2) 雇用安定化に向けた取組みは 

  ア 安定雇用促進奨励費補助金等の更なる活用

を 

３ スポーツ振興策を更に強化すべき！ 

 (1) 東京五輪開催を見据えた対応は 

 (2) 競技を支える人員の確保を急げ 

  ア 新しい制度の提案 

 (3) 日本スポーツマスターズの誘致を 

４ インターネット利用に関する課題対応を急げ！ 

 (1) ネット依存における対策は 

 (2) ＳＮＳ等によるいじめ実態と対応は 

５ 教育環境変化に対する対応は 

 (1) 道徳教育の教科化への対応は 

 (2) 教員免許更新制と１０年経験者研修の重複に

よる弊害は 

市 長 

教 育 委 員 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

４ 田中 英子 

【一括質問】 

１ 斎場の今後について 

２ 山形の観光振興について 

 (1) 済生館中央親水広場を新たな観光名所に 

 (2) 東北六魂祭について 

 (3) ＩＲ（統合型リゾート）について 

 (4) 医療ツーリズムについて 

 (5) 仙山線について 

３ 食育について 

４ 清風荘について 

５ ふるさと納税について 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

 



  

１ ２ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成２５年１２月４日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

１ 丸子 善弘 

【一括質問】 

１ ドーム型競技場について 

２ 山形駅南アンダー汚染土壌訴訟について 

３ １１９番通報訴訟について 

４ 山形市の審議会・審査会等のあり方について 

市 長 

２ 佐藤亜希子 

【一括質問】 

１ 福祉灯油の実施について 

２ 店舗や事務所へのリフォーム助成制度の創設に

ついて 

３ 点字ブロックの改善について 

４ 通学路の安全のために通学路を視覚化すること

について 

５ 子育て支援について 

 (1) こども医療制度の拡充について 

 (2) 保育所の入所申し込み受付時期の改善につい

て 

 (3) 子ども子育て３法による新制度と保育の質に

ついて 

市 長 

 

 

 

 

 



  

１ ２ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成２５年１２月４日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

３ 渡辺  元 

【一括質問】 

１ 観光への取り組みについて 

 (1) デスティネーション・キャンペーンについて 

 (2) 出羽三山を活用した観光ルートについて 

 (3) 外国人観光客の誘致について 

 (4) 最上義光公に関するイベントの継続開催につ

いて 

 (5) 東北六魂祭について 

２ 市民の安全・安心について 

 (1) 避難勧告について 

 (2) 予防的避難について 

 (3) 土砂災害ハザードマップについて 

 (4) 溢水対策について 

 (5) 土砂上げについて 

 (6) 洪水ハザードマップの更新について 

 (7) 家庭内防災マップ作成について 

 (8) 信号機の設置について 

３ 子育て支援施策について 

 (1) 待機児童について 

 (2) 潜在保育士について 

 (3) アンケート調査について 

 (4) 家庭における養育支援に関する設問について 

 (5) 家庭における養育支援の施策について 

 (6) 幼児教育の重要性について 

 (7) 新制度の計画策定に向けて 

４ 中心市街地の施設整備について 

 (1) 県民会館について 

 (2) 県都のグランドデザインについて 

 (3) サッカースタジアムについて 

市 長 

関 係 部 長 

 



  

１ ２ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成２５年１２月４日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

４ 加藤  孝 

【一括質問】 

１ ものづくりと伝統工芸の育成について 

２ 技能五輪開催と若者の育成について 

 (1) 技能五輪開催への取り組みについて 

 (2) 各種体験学習の推進について 

３ 製造品出荷額の向上を目指す取り組みについて 

 (1) 製造品の売り込み強化について 

 (2) 出荷額向上に向けた施策について 

 (3) 各種学術機関との連携について 

４ 西部工業団地を取り巻く現状と今後の取り組み

について 

 (1) 西部工業団地の現状分析と今後の展望につい

て 

 (2) 西部工業団地における新たな取り組みについ

て 

 (3) 環境整備などについて 

５ 入札の不調対策と職員のスキルアップの取り組

みについて 

６ 西公園の管理と今後の在り方について 

 (1) 西公園管理の検討について 

 (2) 西公園の今後の在り方について 

７ 東北六魂祭の取り組みと伝統芸能の育成につい

て 

 (1) 六魂祭で取り組む基本コンセプトについて 

 (2) 伝統芸能の継承と後継者の育成について 

市 長 

 

 

 


